

Du diocèse de St-Hyacinthe :

Mon cher Père

“Je vous envoie deux mots au sujet de la paroisse de.....
Chaque semaine le curé fait une heure d'adoration avec ses paroissiens. C'est le samedi soir qu'a lieu cet exercice, qui a un bon succès.

De plus, ce bon curé a tenté l'essai du *chant liturgique* par tous les fidèles. Il y a quelques mois qu'il a commencé et cependant le succès est marqué. Tout le monde veut prendre part aux offices. On saura parfaitement trois messes avant la fin de l'année.

Cette paroisse est une des plus petites du diocèse, il y a par conséquent peu d'éléments; et cependant les efforts sont couronnés de succès. N'est-ce pas que c'est une bonne leçon donnée à ceux qui crient toujours à l'impossibilité sans avoir fait le moindre effort? Je trouve ce fait digne d'être noté et c'est mon but en vous le communiquant.”

LE CONGRES EUGHARISTIQUE

ET L'ÉPISCOPAT

ST HYACINTHE, le 19 JANVIER 1909

A Sa Grandeur Mgr Paul Bruchési

Monseigneur,

Depuis longtemps déjà, j'aurais voulu faire parvenir à Votre Grandeur l'assurance de l'intérêt immense que je porte au futur Congrès Eucharistique de Montréal, que vous organisez maintenant. La maladie d'abord, puis des travaux urgents m'en ont empêché jusqu'à ce jour. Je m'en console pourtant, je vous l'avoue, en pensant que l'expression de cet intérêt, pour sincère qu'elle soit, ne saurait rien ajouter à la perfection de vos travaux préparatoires, à l'organisation de ce magnifique et grandiose hommage que le Canada, l'Amérique et le monde entier, dans votre ville épiscopale, rendront au Dieu-Hostie, pendant le mois de septembre prochain.

La large et haute part que vous avez prise au Congrès de Londres, Monseigneur, en faisant notre orgueil et notre joie, nous a valu, à nous Canadiens, l'honneur incomparable d'inaugurer, sur la terre d'Amérique, ces solennelles manifestations de la foi eucharistique qui, un peu partout dans le Vieux-Monde, ont jeté